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Futur simple des verbes du 1
er
 groupe Conj 

 

Au futur de l'indicatif (futur simple), tous les verbes se terminent par : 
 

-rai   -ras   -ra   -rons    -rez   -ront 
 

Les verbes du 1
er

 groupe ont cette terminaison précédée d'un " e ". 
 

Ex:                 on entend le "e"  le "e" est muet  
 

(parler)  je parlerai   (jouer) je jouerai 

(manger)  tu mangeras   (crier) tu crieras 

(écouter)  il écoutera   (saluer) elle saluera  

(regarder) nous regarderons  (louer) nous louerons 

(ranger)  vous rangerez  (plier) vous plierez 

(garder)  elles garderont  (copier) ils copieront 
 

Les verbes en  -yer  perdent le "y" et prennent un "i" 
 

Ex:          (payer)  je paierai   sauf :  (rayer)   

  (balayer)  tu balaieras     je rayerai 

  (nettoyer) il nettoiera     tu rayeras …  

  (appuyer) nous appuierons 

  (employer) vous emploierez 

  (essayer)  elles essaieront 
 

Les verbes en -eler et en -eter,  certains prennent un "è" d'autres doublent 

leur consonne. 
 

(jeter)  je jetterai   (acheter) j'achèterai 

(appeler)  tu appelleras   (geler) tu gèleras 

(épeler)  il épellera   (peler) il pèlera 

     

(être)     ( avoir) 

je serai     j'aurai 

tu seras     tu auras 

il sera     elle aura 

nous serons    nous aurons 

vous serez    vous aurez 

elles seront    ils auront 
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Au futur de l'indicatif (futur simple), tous les verbes se terminent par : 
 

-rai   -ras   -ra   -rons    -rez   -ront 
 

Les verbes du 1
er

 groupe ont cette terminaison précédée d'un " e ". 
 

Ex:                 on entend le "e"  le "e" est muet  
 

(parler)  je parlerai   (jouer) je jouerai 

(manger)  tu mangeras   (crier) tu crieras 

(écouter)  il écoutera   (saluer) elle saluera  

(regarder) nous regarderons  (louer) nous louerons 

(ranger)  vous rangerez  (plier) vous plierez 

(garder)  elles garderont  (copier) ils copieront 
 

Les verbes en  -yer  perdent le "y" et prennent un "i" 
 

Ex:          (payer)  je paierai   sauf :  (rayer)   

  (balayer)  tu balaieras     je rayerai 

  (nettoyer) il nettoiera     tu rayeras … 

  (appuyer) nous appuierons 

  (employer) vous emploierez 

  (essayer)  elles essaieront 
 

Les verbes en -eler et en -eter,  certains prennent un "è" d'autres doublent 

leur consonne. 
 

(jeter)  je jetterai   (acheter) j'achèterai 

(appeler)  tu appelleras   (geler) tu gèleras 

(épeler)  il épellera   (peler) il pèlera 

     

(être)     ( avoir) 

je serai     j'aurai 

tu seras     tu auras 

il sera     elle aura 

nous serons    nous aurons 

vous serez    vous aurez 

elles seront    ils auront 
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Futur simple des verbes du 3
ème

 groupe Conj 
 

Les verbes du 3
eme

 groupe ont souvent le radical qui change. 

- Les verbes en -ir :  partir, sortir, sentir, offrir, couvrir, dormir, servir,… 

se conjuguent avec l'infinitif + les terminaisons : ai - as - a - ons - ez - ont    
 

               partir     sentir      offrir  

je  partirai   je  sentirai   je  offrirai 

tu  partiras   tu  sentiras   tu  offriras 

il/elle partira   il/elle sentira   il/elle offrira 

nous partirons   nous sentirons   nous offrirons 

vous partirez   vous sentirez   vous offrirez 

ils/elles partiront   ils/elles sentiront   ils/elles offriront 
 

- Les verbes courir , mourir doublent le "r" au futur. 
 

je courrai, tu courras, il courra, nous courrons, vous courrez, elles courront  
 

- Les verbes en -dre et -tre se conjuguent avec l'infinitif sans le "e" + les 

terminaisons. ( prendre, peindre, atteindre, mettre, battre, connaître…) 
 

je prendrai, tu peindras, il atteindra, nous mettrons, vous battrez, ils connaîtront 

 

- Les verbes tenir, venir, et leurs dérivés (détenir, advenir …) changent leur 

radical.  
 

je tiendrai, tu viendras, il tiendra, nous viendrons, vous viendrez, ils tiendront  

 

Quelques verbes dont le radical change. (terminaisons : ai - as - a - ons - ez - ont) 

 

(recevoir)  Je recevrai, il recevra…  (battre)   Je battrai, il battra… 

(voir)    Je verrai, il verra…  (mettre)  Je mettrai, il mettra … 

(pouvoir)  Je pourrai, il pourra…  (faire)      Je ferai, il fera… 

(vouloir)   Je voudrai, il voudra…      (croire)    Je croirai, il croira … 

(devoir)     Je devrai, il devra…  (aller)       J'irai, il ira … 

(valoir)    Je vaudrai, il vaudra…   (pleuvoir) Il pleuvra  

(cueillir)  Je cueillerai, il cueillera…  (falloir)    Il faudra  

(s'asseoir) Je m'assiérai, il s'assiéra…  (savoir)     Je saurai, il saura… 

 

Futur simple des verbes du 3
ème

 groupe Conj 
 

Les verbes du 3
eme

 groupe ont souvent le radical qui change. 

- Les verbes en -ir :  partir, sortir, sentir, offrir, couvrir, dormir, servir,… 

se conjuguent avec l'infinitif + les terminaisons : ai - as - a - ons - ez - ont    
 

               partir     sentir      offrir  

je  partirai   je  sentirai   je  offrirai 

tu  partiras   tu  sentiras   tu  offriras 

il/elle partira   il/elle sentira   il/elle offrira 

nous partirons   nous sentirons   nous offrirons 

vous partirez   vous sentirez   vous offrirez 

ils/elles partiront   ils/elles sentiront   ils/elles offriront 
 

- Les verbes courir , mourir doublent le "r" au futur. 
 

je courrai, tu courras, il courra, nous courrons, vous courrez, elles courront  
 

- Les verbes en -dre et -tre se conjuguent avec l'infinitif sans le "e" + les 

terminaisons. ( prendre, peindre, atteindre, mettre, battre, connaître…) 
 

je prendrai, tu peindras, il atteindra, nous mettrons, vous battrez, ils connaîtront 

 

- Les verbes tenir, venir, et leurs dérivés (détenir, advenir …) changent leur 

radical.  
 

je tiendrai, tu viendras, il tiendra, nous viendrons, vous viendrez, ils tiendront  

 

Quelques verbes dont le radical change. (terminaisons : ai - as - a - ons - ez - ont) 

 

(recevoir)  Je recevrai, il recevra…  (battre)   Je battrai, il battra… 

(voir)    Je verrai, il verra…  (mettre)  Je mettrai, il mettra … 

(pouvoir)  Je pourrai, il pourra…  (faire)      Je ferai, il fera… 

(vouloir)   Je voudrai, il voudra…      (croire)    Je croirai, il croira … 

(devoir)     Je devrai, il devra…  (aller)       J'irai, il ira … 

(valoir)    Je vaudrai, il vaudra…   (pleuvoir) Il pleuvra  

(cueillir)  Je cueillerai, il cueillera…  (falloir)    Il faudra  

(s'asseoir) Je m'assiérai, il s'assiéra…  (savoir)     Je saurai, il saura… 

 


